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    多位家住浦东新区乳山路

505 弄上海滩花园洋房的业主向
“帮侬忙”反映，今年 12月初，小区

开始实施绿化修剪，不少香樟树遭
“砍头”式修剪，甚至有几棵树木还

没经过公示就被“悄无声息”地砍
伐了。连日来，绿化修剪一事在小

区业主群里炸开了锅。

业主们告诉记者，他们多次反
映问题，但相关部门一直没有介入

调查，这导致了小区内至今还在
“任性”修剪。“郁郁葱葱的林荫道

没了，真是让人心痛！”业主们急切
希望，物业公司和属地洋泾街道能

充分聆听民意，暂缓绿化修剪，以
免更多的树木“很受伤”。

树冠没了变成“光杆”

上海滩花园洋房又名裕龙花
园，分为南区和北区，门牌号是乳

山路 505弄和 506弄。业主杨女士
说，12月 4日，小区南区首先作树

木修剪，但当天许多业主根本没有
收到征询单，对修剪绿化事前毫不

知情。之后，小区“边征询边修剪”。

过了几天，北区开始绿

化修剪，直到 12月 21日，

工人仍在作业。业主徐先生

向记者强调，如果大树影响部

分楼栋的日照、采光、通风等，业

主们同意适当地修剪，但坚决反对

“过度修剪”。
记者在现场看到，小区中不少

香樟树已完成修剪，有的分枝上枝
叶全无，成为了名副其实的“光杆

司令”。据知情业主反映，在长达半
个月之久的修剪中，还有多棵树木

被砍伐，其中 1棵底部树墩直径达

34厘米。记者观察到，在小区 33

号居民楼外，有 3棵香樟树没了树

冠，枝节一律被削光，惨遭“砍头”
式修剪。而附近还有一棵树木被砍

伐，地上留下的是光秃秃的树桩。

物业否认过度修剪
尽管许多业主强烈反对“砍

头”式修剪，但采访当天，绿化公司

派来的工人照旧在小区中作业。记
者询问一名工人，这次修剪树木有

什么具体操作规范？他直言可根据
业主要求灵活作业。对方透露，比

如居民楼外的大树太过茂盛，低层

的业主会“发出指令”要求“多剪掉
点”，简而言之，业主需要什么形

状，他们就能修剪成什么样子。
对此，服务小区的上海长宜物

业管理有限公司负责人单先生回
应，确实发生了个别业主“指挥”工

人乱修剪的情况，在接到业主投诉

后，物业公司已指导绿化工人规范
修剪。

那么如此“砍头”是否属于“过
度修剪”呢？负责人说，这次是回缩

修剪，33 号居民楼外的 3 棵香樟
树是砍得“过度了点”，至于其他区

域，他认为均依照相关标准修剪，

否认“过度修剪”。
根据《上海市居住区绿化调整

实施办法》第十三条，病虫害严重
的树木砍伐，由业主向业主委员会

提出要求，由业主委员会委托小区
物业服务企业或专业绿化养护企

业制定相关方案，向市或区绿化管
理部门办理行政许可手续。

记者问，砍树一事是否曾向街
道房管部门或绿化部门报备审批？

物业表示，写过一份枯树需要砍伐
的材料，但提交至洋泾街道房管办

事处，对方回复“不需要相关部门
审批”。砍树的理由是树木出现虫

害，飞虫经常飞入屋内，影响住户
正常生活，喷洒药水也不能解决，

所以这次一并作处理。后续物业会
在原位置补种。当被问到底有几棵

树木被砍？单先生语焉不详，称大
概有 3棵。

街道称征询不违规
记者联系到属地街道。12月

20日，洋泾街道社区宣统文化办

公室发来书面回复。其中说明，上

海滩花园小区公共区域及楼栋周

边乔木 10余年未作大型修剪，严
重影响住户采光。今年，有上百户

业主反映树木需修剪。11月，物业
请来专业绿化园林公司（上海哲昕

园林绿化有限公司），制定小区公
共区域树木抽稀、回缩修剪方案。

分为 506 弄 1-20 单元，31-52 单

元，505 弄 29-39 单元，12-28 单

元，1-11单元 5个范围，分批征询

通过后再作修剪。
那么“边征询边修剪”的操作

是否合规呢？洋泾街道表示，物业
采取“分批征询分批修剪”的方式，

即按单株树木制定方案。树木周边
房屋征询通过后实施修剪，征询通

过一批、修剪一批，该方式不违反

相关法规。 本报记者 夏韵

修剪变“砍头”
只因香樟太茂盛？

    到底是回缩修剪还是过度修剪,

部分业主希望相关部门介入鉴定

    针对业主们最为关心的两点：一是砍树木是否经过审批；二是

有关部门何时来鉴定、调查“过度修剪”，洋泾街道的书面回复中没
有详细提及。截至发稿前，街道城管中队回应，过度修剪问题将由房

办（绿容）部门专业人员到场鉴定。 大树到底有没有被“过度修剪”？

相关部门到底何时能给出明确鉴定？ 本报将继续关注。

    本报讯（记者 徐驰 通讯员 孟
繁强）不少市民近日向本报“帮侬忙”
反映，轨交 18号线即将通车，但周边

人行道上已被非机动车占满，行人难
以通行。“轨交尚未开通，就已然是如

此乱象，等到线路开通了，那岂不是
更加糟糕？”经本报介入后，有关部门

在绿化带内装上了隔离栏。

市民史女士说，轨交 18号线月
底前全线通车，将迎来更大规模骑

车换乘轨交的市民。而在周浦站外，
人行道已全面被堵，行人无法正常

行走。她告诉记者，周浦站 2号出口

外年家浜路人行道上，经常被非机

动车停得满满当当，行人只能走在
非机动车道上，与电瓶车、自行车等

争行，十分危险。还有市民担忧，如
不采取有效疏导，非机动车乱停乱

放势必会“愈演愈烈”。
史女士直言，目前，这段轨交一期

仅南段开通。等到全线开通之后，北段

将与 12号线换乘，而骑车换乘轨交的
市民势必成倍增加。“到时候，是不是

交通情况会更加恶劣？”对此，市民呼

吁，有关部门或在周围开辟停车场地，

或加强管理，未雨绸缪做好预案。
“帮侬忙”介入调查后，引起了

相关管理部门的高度重视。目前已
在轨交 18号线站外的绿化带内，装

上了隔离栏。这样一来，非机动车就
不能在人行道上随便乱停，行人出

入时，也能有序行走。市民表示，装

上隔离栏后，对于人车分流能够起
到明显作用。同时，周浦镇还将在上

下班高峰期安排志愿者和城管执法
力量，维持周边秩序。

轨交站外人行道全面被“堵” 本报介入后

安装隔离栏确保人车分流
    本 报 讯
（记 者 徐 驰
实习生 沈佳

颖）家住杨浦
区眉州路 135

弄广杭苑 25

号 601 室董先

生向本报“帮

侬忙”求助，今
年 7 月黄梅季

过后，他家东面墙壁出现

渗水，报修物业，至今仍没
解决问题。“外墙渗水导致

我们内墙起壳脱落，这段
时间墙面渗水更严重了。”

董先生十分无奈。
“7月我就报修了，但

物业说，没有业委会，维修

基金动不了，不能修。”董
先生告诉记者，今年梅雨

季时就发现家里靠近东面
的墙壁和天花板上有水

渍、霉斑，报修物业无果
后，董先生只得自己花钱，请

人给墙面上了涂料。
“但是，这个方法根本是

治标不治本，外墙没修好，内
墙渗水问题没办法解决。只要
一下雨，这个新刷的地方还

是会出现鼓包。”董

先生说，他家

南北的两个房间和客厅东

面的墙壁上，都有数条明
显的裂缝。

对此，记者致电欣茂
物业了解情况。物业工作

人员回复称：“本来今年
11月上旬，已经准备维修

了。但是，市里面出了新的

规定，维修要征询业主意
见，一幢楼超过三分之二

的业主同意，才能修。”对
于广杭苑动用维修基金一

事，物业工作人员表示，维
修墙面产生的费用需要由

业主们平摊，目前，已经在
征询意见阶段。

董先生希望，物业

方面能够尽快帮他

解决问题。他坦言：

“我是愿意先垫付

维修费用的，就

是想尽快解决

墙面渗水的

问题，不能一拖

再拖了。”
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■ 本报跟进后相关部门竖起隔离栏 徐驰 摄

最
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将由专业部门现场鉴定

■ 修剪后香樟树成了“光杆司令”

■ 大树被砍，不少业主说此

前不知情，更没看到公示


